

EN DEFENSA DE NUESTROS DERECHOS

La Prensa de Albacete viene indignada contra la actitud de Murcia, que trata de defender sus derechos.

Para los beneficiados con la arbitraria disposición del ministro es absurdo e ilógico que Murcia y las demás zonas interesadas se opongan a esa concesión.

Probablemente si la oración se volviera por pasiva, si ellos hubieran tenido el uso tradicional de las aguas del Segura y sus afluentes; si durante siglos hubieran tenido que luchar con las inundaciones terribles y con las sequías espantosas; si ellos hubieran trabajado con afán por conseguir que se almacenasen esas aguas devastadoras para utilizarlas después en el estío, como pago de sus afanes; si hubieran logrado con acción perseverante y eficaz acerca del poder público, para que se pusiesen las compuertas de esos pantanos, y hubieran acuciado a sus hombres para que se realizara, si no en su integridad en su mayor parte, el plan contra inundaciones, seguramente que al ver a gentes extrañas, que tratan de aprovecharse de esos afanes y de esos esfuerzos colectivos, sentirían la más honda de las indignaciones y con razón se opondrían a que semejante injusticia prosperase.

Pero ellos, cosa natural aunque injusta, no ven nada más que el beneficio inmediato que puede obtener la riqueza regional, sin importarle los perjuicios que ocasionan a tercero.

La única razón en que parecen ampararse es en que los técnicos aseguran, que habrá agua para todos. No es un argumento que pueda convencernos.

La esperanza del futuro no es una cosa que acalla las necesidades del momento. Mientras no se tenga hecho todo lo que es necesario, dentro de la cuenca, no se puede hablar de sobrantes, ni se pueden dar por buenos los cálculos hipotéticos.

Mientras no se hallen sobredotados nuestros cauces, algunos de los cuales tienen tanta para más de quince días y con riego ilusorio por la duración de un minuto por tahulla, no podremos ni debemos consentir que se distraigan aguas en la parte superior, con evidente daño y perjuicio de nuestros regadíos.

Por eso será inútil, al menos mientras aliente la defensa en los espíritus de los interesados, que se intente, por mucha que sea la influencia, esa sangría del río hasta que no estén abastecidas todas las necesidades de las vegas interesadas.

No somos enemigos, lo hemos dicho muchísimas veces, de la riqueza y de la prosperidad de otras regiones. Nuestra oposición alcanza sólo a los límites de que no se irroguen perjuicios a los derechos seculares ni a sus legítimas aspiraciones. Si algún día, cuando ya esté hecha la distribución, se advierten esos sobrantes, entonces será ocasión de que se piense en esas u otras captaciones, pero mientras no ocurra esto, las zonas interesadas defenderán sus derechos como un solo hombre.

En San Andrés

Del Solemne Novenario

Pasó como ráfaga luminosa, por los altares divinos, el espíritu misional de unos apóstoles del Evangelio.

Pusieron en el ardor de su fé inquebrantable, todo el amor misericordioso que emana del costado de Cristo, así como el atributo de su justicia para aquellos que se hacen sordos a los llamamientos de Dios nuestro Señor.

Por las naves del Templo de San Andrés desfilaron multitud de personas para quienes la palabra evangélica que vibraba con llamaradas de amor divino, les arrebataban lágrimas de compunción que supieron jugar con el exámen de su vida pasada, acudiendo al Tribunal de la Penitencia.

Y es el domingo último, día cumbre del solemne Novenario de la Purísima, cuando las gradas del altar se ven rebosantes de fieles que acuden a recibir en sus pechos al Dios tres veces Santo.

Allí se postran las Hijas de María, esa pléyade de jóvenes llenas de vida que el encantan por su hermosura, arrebatan por el ejemplo de su fé inquebrantable en los designios de María Inmaculada. Acuden, dentro de la modestia cristiana, vestidas con los mejores adornos de su tocado. Son la alegría del vivir. Y lo mismo la que se desenvuelve en su casa con mejores medios económicos que la que paso a paso y de su honesto trabajo consigue incluirse en la lista de las Asociadas, todas son iguales ante el Trono del Señor y unas y otras lucen amorosamente la cinta azul que suspende en un extremo la Medalla de la Inmaculada.

Van también al altar, encendidas de amor divino, las siervas de María, señoras de ilustre abolengo religioso, que ya consagraron a la Virgen los perfumes de su inocencia y continúan hoy como cooperadoras a la gran obra de la Asociación y sirven de dirigentes en la realización de los cultos.

Igualmente acuden a recibir el pan de los Angeles multitud de fieles que

han encontrado en este remanso espiritual de la Misión, el consuelo para sus corazones atribulados.

Y ese anhelar de vida nueva y esa purificación de conciencias, antes dormecidas, que es el fruto misional recogido, cae como lluvia benéfica en los corazones de los dirigentes que han puesto en su difícil encargo todo su ardor, todo su entusiasmo y todo su celo por la salvación de las almas.

¿Y la Santísima Virgen? Allí está entre cendales de primorosos tulés;

entre flores que exhalan perfumes de rica esencia mirando a sus devotos; agradeciendo los efluvios de amor de sus Hijas y Siervas, que entonan dulces plegarias. Altar bendito, de rico adorno, que embelesa las almas y las eleva a las regiones de la gloria.

Novenario excelso que ha sabido encender la antorcha de la fé con la luz del Evangelio.

Bendito seas.

M. NAVARRO

POLITICA LOCAL

La candidatura socialista

A medida que pasan los días, va despejándose el horizonte político en lo que se refiere a la próxima contienda electoral en esta ciudad y en la provincia.

En la Casa del Pueblo se reunieron las agrupaciones socialistas para proceder a la designación de los candidatos que les corresponden en la alianza de izquierdas en que están situados.

Verificada la antevotación, por mayoría de votos, fueron designados los siguientes candidatos socialistas.

Murcia (capital), don Melchor Guerrero, ferroviario seleccionado y Presidente actual de la Agrupación socialista de Murcia.

Murcia (provincia), don Aurelio López Doblas, don Félix Montiel y don José Ruiz del Toro.

Los radicales y sus candidatos

El domingo por la tarde se reunió el Comité Ejecutivo del partido radical murciano, bajo la presidencia de su jefe don José Cardona.

Se trató del problema electoral y de la participación de los radicales murcianos en la próxima contienda, expresando su criterio diversos elementos destacados del partido.

Se convino por unanimidad en conceder un amplio voto de confianza al jefe señor Cardona para que este haga las coaliciones que estime convenientes, así como también para

que fije el número de candidatos y la designación de los candidatos.

En la reunión hubo animación extraordinaria.

Izquierda Republicana

También el domingo celebró reunión el partido de Izquierda Republicana, que unido a Federales, Socialistas y Unión Republicana, han de formar el frente popular de izquierdas en la capital y en la provincia.

Se verificó antevotación con asistencia de numerosos elementos; fué designado candidato por la capital don Manuel Biedma y por la provincia quedaron nombrados don Félix Templado y don Mariano Ruiz Funes y en el caso de que este se presente por otra provincia cubrirá su puesto don Norberto Perez Sanchez.

Como ya hemos dicho en otra ocasión, el Comité Central de Izquierdas, de Madrid, se reserva la facultad de designar los nombres de sus candidatos por Murcia y su provincia, sonando hasta ahora los nombres de los señores Giral y Barnés (don Francisco).

Los ministeriales o de Centro

Por Murcia y su provincia van por las minorías dos candidatos de política centro o sean elementos del Gobierno.

Hasta ahora se desconocen los nombres del candidato por Murcia y de aquellos dos que han de luchar por la provincia. Tampoco puede co-



EL SEÑOR

Don Félix Vera Ciller

DEL COMERCIO

HA FALLECIDO A LOS 35 AÑOS DE EDAD

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Sus afligidos: viuda, doña Esperanza Alcaraz Valcárcel; hijos; madre, doña Dolores Ciller, viuda de Vera; hermanos, doña Teresa y don Miguel Vera Ciller; tía, doña Teresa López, viuda de Dubois; hermanos políticos, entre ellos, don Fernando Poveda Hernández; padres políticos, sobrinos, tíos, primos y demás familia,

COMUNICAN a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan una oración por el alma del finado y la asistencia a su entierro y funeral que tendrán lugar el primero a las tres de la tarde del día de hoy y el segundo mañana miércoles a las nueve, en la parroquia de San Andrés, por cuyo favor les quedarán muy agradecidos.

Murcia 28 de Enero de 1936.

Casa mortuoria: Acisclo Diaz, 16, (Huerto Cadenas).--No se invita particularmente.--El duelo se despiden en la Puerta de Castilla. (8)

PRIMER ANIVERSARIO del Ilmo. señor

Don Pedro Bernal Meseguer

EX-DIRECTOR DEL INSTITUTO NACIONAL DE SEGUNDA ENSEÑANZA DE ESTA CIUDAD

Que falleció el día 29 de Enero de 1935

R. I. P.

En sufragio de su alma y de la de su esposa la Ilma. señora

DOÑA FRANCISCA SEIQUER RUIZ

(Q. E. P. DD.)

Se aplicarán las misas que se digan mañana día 29, a las ocho y ocho y media, y de diez a doce cada media hora en el altar de Nuestra Señora de los Dolores, de la iglesia parroquial de San Nicolás.

Sus sentidos: hijos doña Carmen, don José, don Francisco y don Enrique Bernal Seiquer; hijos políticos doña Encarnación Morote, doña Feliciano Crespo y don José Ros; nietos, hermanos políticos, sobrinos y demás familia,

AL RECORDAR a sus amistades tan triste fecha, les ruegan una oración por las almas de los finados y la asistencia a estos cultos, por lo que les anticipan la expresión de su agradecimiento.

(9)

Murcia, 28 de Enero de 1936.

nocerse todavía en la coalición que han de figurar.

Unión Republicana

Parece ser que esta noche se reunirá el Comité del partido de Unión Republicana para la designación de los candidatos que han de presentarse por la capital y la provincia en el bloque de izquierdas.

Se cree que será designado para luchar por la capital en representación de ese partido el ex-subsecretario de Industria y Comercio don José Moreno Galvache.

La actitud de la Ceda

El partido de Acción Popular y la Ceda todavía no han designado el número y los nombres de los candidatos para las próximas elecciones.

Anoche supimos de fuente directa que en las oficinas electorales del Centro de Acción Popular sigue trabajando con mucho entusiasmo incluso por la sección femenina del partido.

Hoy se celebrará Consejo de la Ceda para tratar de la designación de candidatos y para adoptar una actitud respecto a las coaliciones para la lucha.

Presentará candidatos por la capital y por la provincia, y parece muy probable que uno de los que luchan por la provincia sea el ex-ministro murciano don Juan de la Cierva.

La Derecha Regional Murciana sigue trabajando con gran animación en la obra preparatoria de las elecciones, hallándose muy concurrida

la oficina electoral en Murcia, instalada en la calle de Calderón de la Barca, número 5, bajo.

Los monárquicos van a las elecciones

Sabemos que el sector monárquico de Murcia y su provincia viene desarrollando con gran entusiasmo sus trabajos preparatorios para las elecciones.

Acción Popular en plena actividad

A medida que se acerca la fecha de las elecciones, es mayor la actividad que se nota en el Círculo de Acción Popular, los delegados de distrito constantemente se ponen en contacto con las Secretarías electorales para recibir instrucciones y hacerse cargo

Ante las próximas elecciones

La actividad de los partidos políticos en toda España

(Por telégrafo)

Madrid.—El jefe del Gobierno pasó el domingo en el Escorial. Regresó al atardecer. También se ausentaron los jefes políticos, marchando al campo.

El decreto de desahucios de comercios e industrias

El Comité ejecutivo del Patrimonio industrial y mercantil vistió al Presidente del Consejo, felicitándole por el reciente decreto sobre desahucios y trasposos de establecimientos dedicados a comercio e industria.

Portela dijo que el Gobierno se propone satisfacer las aspiraciones de las clases mercantiles e industriales, para resolver en un fondo de justicia y equidad.

Afirmó que jamás promete ligeramente. Solo pronuncia aquellas palabras que puede cumplir.

Exhortó a colaborar en la obra del Gobierno, citándole a que el país no caiga en las perturbaciones e insensateces de los extremismos políticos.

Actos de propaganda política

El domingo se celebraron numerosos actos de propaganda política, dentro del mayor orden.

Mitín izquierdista en Madrid

En el cine Europa tuvo lugar el mitín organizado por el frente de izquierdas.

Pronunciaron discursos Fernando Varela y Lamonedá.

Largo Caballero en Alicante

Alicante.—En el Salón Monumental pronunció su anunciado discurso el exdiputado socialista Largo Caballero.

Historió la actuación del partido socialista desde la Monarquía.

Resaltó que los ofrecimientos que hicieron los republicanos a los socialistas no se cumplieron.

Negó que el credo socialista vaya contra la propiedad, sino contra aquellos que adquirieron la propiedad, con el esfuerzo de otros.

Combatió duramente la política económica de Chapaprieta, calificándola de desastrosa.

Afirmó que las conversiones causarían evidentes perjuicios al Tesoro.

Añadió que los socialistas aceptan el título de revolucionarios, cuando esto implica renovación de la sociedad, pero no que se les llame ladrones y asesinos.

Defendió la amnistía en el sentido más amplio posible, haciendo constar que este es el punto básico del programa del partido socialista.

El orador fué ovacionado.

Discurso de Cambó en Sabadell

Barcelona.—En Sabadell se cele-

bró en el teatro Principal el mitín organizado por la Liga.

Entre los oradores figuraba don Francisco Cambó.

El jefe de la Liga censuró la disolución de las Cortes.

Afirmó que el día 16 de Febrero se aclarará la interrogante de la política española.

Combatió duramente a las izquierdas, cuyo triunfo provocaría el desorden y la lucha de clases.

Con esto no habría ni estatuto, ni Cataluña siquiera.

Hizo resaltar que acepta la amnistía como olvido, pero no como estímulo a la revuelta.

Cambó fué ovacionado por el público.

¿Se abstiene la C. N. T.?

La Confederación Nacional del Trabajo se reunió en Asamblea.

Trató de la posición de dicha organización en las próximas elecciones.

Aunque los acuerdos se mantienen en reserva, parece que se pronunciarán por la abstención.

Ya ha comenzado la proclamación de candidatos

Los candidatos por Madrid (provincia)

Madrid.—El domingo comenzó la proclamación de candidatos de diversos partidos.

Izquierda Republicana designó candidatos por la provincia de Madrid a Fernandez Clérigo y Roberto Escribano.

Unión Republicana proclamó candidato a Torres Campañá.

La Federación Socialista celebró votación para la designación de candidatos.

Resultaron elegidos Carlos Rubiera, Juliana Alvarez y Luis Rufilanchas, por la provincia.

Los candidatos por Alicante

Alicante.—Se han designado candidatos ministeriales a Cámara, Canalejas, un monárquico y un tradicionalista.

Las izquierdas designaron a Llopis, Cañizares, Villalta, Salvador García, Carlos Esplá, Cremades, Ridaura y Gomariz.

También Chapaprieta confeccionó su candidatura, integrada por él, tres amigos y un maurista.

Los "aspirantes" a diputados por Coruña

Coruña.—Las izquierdas designaron a Casares Quiroga, Calviño, Somoza Veiga, Mijang, Gonzalez Lopez, Mouró y Garmán.

Se reservan dos puestos para los galleguistas Villar Ponte y Suarez Pichayo.

Giral va por Cáceres

Cáceres.—Izquierda Republicana eligió candidato al exministro Giral.

Los partidos de fútbol del domingo

El Sevilla empata en su "casa" con el Athletic de Madrid

Y le disminuyen las posibilidades para no descender.—El Irún pierde en Gal con el Arenas de Bilbao.—El Oviedo empata con el Valencia en Mestalla

(Por telégrafo)

Madrid.—El Madrid, en el que reapareció Ricardo Zamora, venció al Betis de Sevilla por cinco goals a uno.

Pamplona.—El Athletic de Bilbao, sucumbió ante el Osasuna local por cuatro a uno.

Barcelona.—El titular derrotó al Hércules de Alicante por uno a cero. Saetander.—El Racing batió ampliamente al Deportivo Español de Barcelona por cuatro a cero.

Sevilla.—El Athletic de Madrid logró empatar a un goal con el titular.

Valencia.—El titular y el Oviedo, empataron a un goal.

SEGUNDA DIVISIÓN

Vigo.—El Celta venció al Deportivo de La Coruña por cinco a cero. Gijón.—El Sporting local y el Avilés, empataron a un tanto.

Valadolid.—El titular marcó cuatro al Unión de Vigo por uno que estos consiguieron.

Badalona.—El titular y el Júpiter, empataron a dos.

Irún.—El Unión fué vencido en Gal por el Arenas de Bilbao por tres a cero.

Bilbao.—El Baracaldo aplastó al Donostia, marcándole siete tantos a cero.

Sabadell.—El Girona batió al Centre Sport de Sabadell, por dos a cero.

Cádiz.—El Elche sucumbió a manos del Mirandilla, por seis a cero.

Málaga.—El Malacitano derrotó al Gimnástico por cuatro a dos.

Valencia.—Se suspendió el partido Levante-Recreativo de Granada.

Austria vence a Portugal

Oporto.—Jugaron las selecciones austriaca y portuguesa. Vencieron los austriacos por tres a dos.

Acudió numerosísimo público. Arbitró el español Ramón Melcón, que fué muy aplaudido.

TEATRO ROMEA

Empresa: VICENTE MARTÍNEZ

Compañía de Comedias FIFI MORANO

MARTES 28 DE ENERO.—DOS FUNCIONES

Por la tarde a las seis y media y por la noche a las diez.—A petición del público. ULTIMO DIA.—La preciosa comedia en tres actos, en prosa, original de Serrano Anguita, titulada

CAPERUCITA GRIS

PPECIOS.—Butaca, 250. General, 050

La Bolsa

COTIZACION DEL DIA 27

Por telégrafo	de la noche
Interior 4 %	79'50
Amortizable 5 %	101'75
Idem 4 %	99'00
Banco de España	595'00
Tabacos	243'00
Francos	48'40
Libras	36'25
Dollars	7'30
Liras	59'20

Almoneda Ultimos días. Gran rebaja de precios en muebles.—Trapería, 51, principal, derecha.

Mercados

Relación de los géneros que se han vendido en la Lonja en el día de ayer con los precios que a continuación se expresan:

HORTALIZAS

Patatas 0'30; tomates 0'45; bajocas 0'00; pimientos menudos 0'00; pimientos gordos 1'75; bonitos 0'24; chirivías 0'50; nabicoles 0'03; cebolla seca 0'05; guisantes 0'90; alcachofas 0'40; habas 0'40; ajos secos 0'90; apio 0'30; cardos 0'30.

FRUTAS

Melocotones 0'00; manzanas 0'00; ciruelas 0'00; peros 0'30; peras 1'00; peretas 0'00; albaricoques 0'00; nísperos 0'00; cerezas 0'00 melones 0'00 sandías 0'00; dátiles 0'00; granadas 0'00; uva 1'00; naranjas (cientos) 1'75; limones 0'35.

GENEROS DE CUENTAS

(Docena) Calabazas totaneras 0'00; Calabazas tiernas 0'00; pepinos 0'00; cebolla tierna 4'00; berengenas 0'00; ajos tiernos, 2'00; lechugas 0'40; coles 3'00; coliflores 3'00; rábanos 0'30; acelgas 0'20.

PESCADERIA

Entrada de pescado en el día de ayer para la venta: Merluza 7'00; pescadilla 4'00, Atún 6'00; Mero 0'00; Emperador 0'00 Besugos, 0'00; Calamares 6'00; Jibias 3'00; Pulpos 1'40; Gallinas 0'00; Dorada 0'00; Mijol 3'00; Magres 0'00; Bonito 0'00; Golodrinás 0'00; Bacalao 1'20; Salmonetes 6'00; Sardinas 0'00; Boga 0'00; Jurel 0'00; Boquerón 0'00; Chirrete 0'00. Langostinos 0'00; Gambas 6'00; Almejas 1'40; Lengados 0'00.

del material electoral, los jefes de Sección facilitando continuamente las relaciones de interventores y apoderados, hasta el punto de estar completados todos los cuadros.

También se ve muy concurrida a pesar de estar funcionando oficinas de distrito, la Sección donde está expuesto el Censo electoral, donde funcionarios de la Secretaría facilitan y resuelven cuantos datos y consultas hacen los electores.

El sábado llegó otra camioneta de propaganda, conteniendo 115 paquetes de pasquines y 38 rollos de carteles litográficos que en la semana próxima se fijarán en toda la provincia.

A los jefes de Sección

Se ruega a los jefes de Sección, que todavía tienen pendiente la entrega de documentos electorales debidamente cumplimentados en la Secretaría de la circunscripción de la capital (Trapería 82), no demoren la entrega de los mismos, ya que el deseo de esta secretaría es que el jueves próximo, se hallen todos en nuestro poder, para iniciar seguidamente otros trabajos.

Más ofrecimientos de automóviles y donativos

Signe con bastante intensidad el ofrecimiento de automóviles y donativos para la propaganda electoral y para el día de las elecciones. Pero con ser muchas las ofertas, no es bastante para cubrir las necesidades de una campaña electoral que exige la movilización de un número crecidísimo de personas.

Acción Popular espera de sus adheridos y simpatizantes que posean automóviles que los cedan para el servicio electoral, y de aquellos que no posean, el donativo generoso con que sufragar los cuantiosos gastos que la sección de transportes lleva consigo. No olviden la trascendencia de la votación que ha de celebrarse el 16 de febrero. Todas las personas de orden están en el deber de cooperar por todos los medios de que dispongan al triunfo de los candidatos que personifican la causa del orden y de la paz en España.

Partido agrario español

El día 27 del corriente mes a las cinco de la tarde, se reunió la Comisión organizadora del partido agrario español en su domicilio social situado en la plaza de Santa Isabel, 23, principal, el objeto de esta reunión era dar a conocer a la Comisión por el Secretario de la misma del comunicado recibido en esta Secretaría del Excmo. Sr. D. José Martínez de Velasco, jefe nacional del partido. En él manifiesta dicho jefe a los reunidos el deseo del Comité Nacional de mantener el puesto de diputado que dicho partido ha tenido en esta provincia, rogando a la Comisión que dicho puesto lo represente el jefe provincial del partido D. Agustín Escribano Guixé, persona de gran des méritos personales, que en más de una ocasión ha defendido con gran interés los asuntos de Murcia y su provincia. Dicha propuesta fué aceptada por unanimidad.

El señor Escribano dió las gracias a todos los reunidos por dicha designación, y acto continuo expuso a los reunidos los trabajos que se están realizando por él en representación del partido agrario español en defensa de los riegos de la huerta de Murcia, ya que están en gran peligro debido a una disposición ministerial de hace unos días.

Productos de la Casa Gal
De venta: BAZAR MURCIANO

La Catalana

Compañía de Seguros contra incendios, contra las explosiones de todas clases, y la pérdida de alquileres, riesgos locativo, recursos y paralización de trabajo a causa de incendio.—Domiciliada en Barcelona: Paseo de Gracia, 2. Fundada en 1865.—Inscrita en el Ministerio de Hacienda.—Capital suscriptor: Pesetas 5.000.000.—Capital desembolsado: Pesetas 2.000.000.—Reserva Estatuaria: Pesetas 1.000.000.

SITUACION Y DESARROLLO DE LA COMPAÑIA

Años	Primas	Siniestros indemnizados	Reserva de riesgos en curso	Reservas patrimoniales
1874	297.819'64	51.209'82	98.613'38	71.161'71
1884	534.400'12	230.522'81	178.133'33	340.492'02
1894	947.765'37	441.228'02	315.865'12	627.785'19
1904	1.869.019'98	875.772'41	619.673'32	860.721'21
1914	4.344.303'38	2.253.819'86	1.445.810'92	1.425.000'00
1924	18.118.468'10	9.737.013'01	6.612.020'30	8.057.268'08
1934	23.555.022'73	11.659.977'32	8.504.986'71	7.904.464'94

Autorizado por la Dirección de Seguros y Ahorros en 18 de Mayo de 1934. Delegado en Murcia

AGUSTIN MONTEVERDE

SANTA TERESA NÚM. 7.

"El estómago es el manantial de alegría de la vida"

Cuidelo usted, con una buena alimentación y algunas cucharadas de DIGESTÓNICO del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

FÉLIX VERA

Dolorosamente nos sorprende la tristísima noticia del fallecimiento del que fué querido amigo nuestro, don Félix Vera Ciller.

Hombre joven, bondadoso y afable, simpático y muy correcto en el trato, Félix Vera había sabido ganarse las estimaciones y los afectos de cuantas personas tuvieron la satisfacción de contarse entre sus amistades y en las cuales la desgracia habrá de producir hondo y amargo pesar.

Una dolencia rápida que no ha podido vencer la fortaleza y juventud del señor Vera, ha puesto fin a una vida repleta de actividades y de optimismos.

Con nosotros tenía una franca amistad correspondida sinceramente en todo momento. Buenos amigos, pues, del finado, sentimos vivamente la desgracia.

Dios haya acogido en su Santo seno el alma del bondadoso finado y reciban sus atribulados esposa, hijos, madre, hermanos y demás familiares la expresión de nuestro sentimiento más profundo.

Institución de Nuestra Sra. de Lourdes

Obra Sacerdotal a favor de sacerdotes ancianos, enfermos e imposibilitados.

Suma anterior, 19.403'25 pesetas.

Doña María Antonia Corpas Cartaya, 2.

Doña Lola Cases de Clementa. Barcelona, 5.

Don Emilio Sarmiento. Atariz, 10.

Don Aurelio Carnicer. La Fresneda, 5.

Don José María Belando. Presbitero, 16.

Un sacerdote, 5.

Total, 19.446'25 pesetas.

Continua abierta la suscripción.

Regalo de Hadas

Precioso estuche, de seda, lujosamente presentado, conteniendo 15 clases semillas, violetas, claveles, pensamientos, cinerarias, y otras de delicado aroma y hermoso colorido, de los vergeles andaluces. Sólo CINCO PESETAS a reembolso. Pedidos a ANDALUZAS. Raimundo Fernández, 10.—MADRID.

ANEMIA, CLOROSIS, RAQUITISMO. Se combaten victoriosamente con Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD

Famoso reconstituyente aprobado por la Academia de Medicina. Es el salvador de los niños.

LAXANTE SALUD, en gageas, es ideal para los niños. No irrita. Pídesse en farmacias.

Nota de la Unión de Regantes de las Zonas Altas del Segura y sus Afluentes

En la sesión celebrada en Archena, el domingo último, por Unión de Regantes de las Zonas Altas del Segura y sus Afluentes (U. R. Z. A. S. A.), presidida por don Daniel Ayala, se adoptaron entre otros los siguientes acuerdos:

Colaborar con todos los elementos representativos de la cuenca, para la mejor defensa de los intereses generales de la misma.

En relación con la concesión de aguas a Hellín, concurrir a la asamblea de regantes, que ha de celebrarse en Murcia en fecha próxima, para protestar de tan arbitraria concesión y dirigir al Excmo. Sr. Ministro de Obras Públicas y Comunicaciones, el siguiente telegrama:

«Asamblea Unión Regantes Zonas Altas Segura, reunida en Archena, con asistencia comisiones de control de los pueblos, que la integran, protesta ante Vuecencia concesión para riegos Hellín aguas pantano Talave, en cantidad que anula dicho embalse para necesidades apremiantes cuenca lo que originará a la misma perjuicios cuantiosos y conflictos graves.—El Presidente, Daniel Ayala».

Boletín Religioso

ENERO—1936

Este mes consta de 31 días. Está consagrado al Niño Jesús. Toque de Alba, por la mañana a las cinco y media. Toque de Oraciones, por la tarde a las cinco y tres cuartos.

SANTORAL

Día 28

Martes.—San Julián, San Cirilo, San Tirso y Santa Inés.

VELA Y ALUMBRADO

Se descubre a las ocho de la mañana.

Se reserva a las cuatro y media de la tarde.

Día 29.—En San Nicolás.

Día 29.—Id.

CULTOS

En la Catedral.—El Coro, por la mañana a las ocho y media con Misa de Prima y Conventual y horas menores.

Por la tarde, a las cuatro, Vísperas, Completas, Maitines y Laudes.



Comer bien. Digepir mejor.

Esta es la ambición de todo el que padece del estómago: La dieta restringida, las privaciones y los sufrimientos de que otros están exentos, les apeca el ánimo y están siempre tristes y de mal humor, pero es porque ignoran que con el

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

se recobran rápidamente la salud y alegría perdidas.

VENTA EN FARMACIAS Precio 3,25 Ptas. Incluye 4 sobres.

Es muerto un hombre por un automóvil

El domingo próximamente a las once de la noche, en el camino de Beniján, fué arrollado por un automóvil que marchaba con las luces de los faros, apagadas, el vecino de aquellos contornos Francisco Miñano Sola, de unos 40 años de edad.

Este individuo regresaba de Murcia con dirección a su casa acompañado de varios amigos y caminaba tranquilamente por en medio de la carretera cuando fué alcanzado inesperadamente por el auto que le llevó arrastrando bastantes metros, dejándole luego en tierra todo ensangrentado.

El coche desconocido salió velozmente con faros y pilotos sin luz y se perdió en la ciudad sin que nadie pudiera conocer el número de su matrícula.

Los amigos de Francisco y unos transeúntes lo recogieron casi sin vida trasladándolo al Hospital donde todo auxilio facultativo fué innecesario. Las heridas recibidas eran mortales.

El Juzgado de guardia se personó en el Hospital, levantando el oportuno atestado, accediendo el Juez a que el cadáver fuese velado en el domicilio de sus familiares.

Deja el desgraciado Francisco, esposa y varios hijos. Descanse en paz.

Delegación Provincial de Trabajo Servicio de Colocación Obrera

En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo quinto del Decreto de 29 de Agosto de 1935, se han publicado en la Gaceta de Madrid de 22 de Madrid de 22 del mes actual, varias solicitudes de cartas de identidad profesional para súbditos extraños.

Los españoles que se consideren capacitados y deseen ocupar cualquiera de las plazas que en dicho anuncio se mencionan, podrán formular por escrito sus peticiones al Servicio de Colocación del Ministerio de Trabajo, Justicia y Sanidad, bien directamente o por conducto de la Asociación profesional a que pertenezca, en el plazo de quince días hábiles, contados a partir del 22 del actual mes, acompañando a sus solicitudes los los certificados y documentos que prueben la capacidad a que se refiere, y citando el número correspondiente a la plaza de que se trate.

En las Oficinas y Registros de Colocación de la provincia y en esta Delegación se facilitarán cuantos datos necesiten los interesados.

Murcia 25 de Enero de 1936.—El Delegado, F. Servet.

Regalamos

Preservativo americano, garantizado durante 5 años, algo sensacionalmente nuevo y de valor incalculable. Remitimos muestra GRATIS, enviando 75 céntimos en sellos de Correos para gastos de franqueo. APARTADO, 1.087, MADRID.

EL SOL

AGENCIA DE ENCARGOS Y TRANSPORTES A DOMICILIO

de — Santiago Marcos

Transportes de paquetes y mercancías en general por autocamiones a domicilio

entre — Madrid: López de Vega, 6. — Telf. 11.512

y — Murcia: Calle de Pascual. — Telf. 2649

Autobuses a Espinardo y el Cementerio

La Sociedad ANÓNIMA ALSINA-GRAELLS DE AUTO TRANSPORTES ha inaugurado este servicio en fecha 1.º del actual.

Salidas para Espinardo: Desde las 6:30 de la mañana hasta las 10 de la noche. Salidas para el Cementerio: A las tres y media, cuatro y cinco de la tarde.

Precio del billete a Espinardo 0,30 pesetas

Precio del billete al Cementerio 0,50

Murcia-Diciembre 1935 LA EMPRESA

Neclrológicas

ENTIERRO

El domingo por la mañana desde el templo parroquial del Carmen se efectuó el entierro del que fué distinguido joven y estimado amigo nuestro el culto ingeniero industrial don Ramón Martínez García.

El cadáver fué depositado en carroza fúnebre a la Federica y encerrado en severo féretro que fué sacado de la casa mortuoria por familiares y amigos del finado.

En la numerosísima concurrencia figuraban representaciones del Comercio, Industria y la Banca y Comisión de la Cofradía de la Preciosísima Sangre.

En la Presidencia vimos al hermano del finado, don Juan, hermano político don Joaquín García Estañ, tío don Juan Martínez García y don Gregorio Montesinos, primo don Pedro del Olmo y el Párroco del Salvador (Jumilla) don José Antonio Franco.

El duelo se despidió en Santa Teresa donde la concurrencia expresó su pésame a la sentida representación de la familia.

Hasta el Cementerio se trasladaron familiares y amigos íntimos del malogrado finado.

Reiteramos la expresión de nuestra condolencia a los apenadísimos padres, hermanos, tíos y demás parientes.

FUNERAL

Mañana miércoles, a las nueve se verificará en la parroquia de San Lorenzo el funeral por el alma del que fué nuestro querido amigo don José Antonio Jiménez Chaparro, asistiendo la familia.

ANIVERSARIOS

Ayer se cumplió el primer aniversario de la muerte de la que fué virtuosa y respetable señora doña Virtudes Peñaranda Moreno, esposa de nuestro querido amigo don Pedro José López y López.

Por el descanso de su alma se celebraron misas de media en media hora en el día de ayer en el altar del Sagrado Corazón de Jesús de la parroquia de San Lorenzo y en la parroquia de la Asunción de Molina del Segura y en la de la Villanueva del Segura, estando muy concurridos todos los cultos.

Tanto al afligido esposo nuestro buen amigo don Pedro José López y a sus hermanas y sobrinos, les repetimos nuestro pésame.

SUFRAGIOS

Ayer mañana en la parroquia de San Bartolomé tuvo lugar un solemne funeral y se aplicaron misas hasta las doce por el alma de la respetable señora doña Carmen Soler Salazar, viuda de Moreno, asistiendo numerosas amistades.

Nuevamente les repetimos nuestro pésame a los afligidos hijos, hijos políticos y demás familiares de la finada.

Millones de curados

Pago después del resultado

Crecimiento fulminante del cabello por procedimiento vegetativo, sensacionalmente nuevo. Escríbid: Apartado, 10.040. MADRID.

Teatro Circo Villar

Empresa INIESTA

MARTES 23 DE ENERO DE 1936

Tarde a las seis y media. Noche a las diez y cuarto

El precioso dibujo sonoro POR UN ESTORNUDO. - Revista Paramount en español, y Reposición de la maravillosa obra Metro Goldwyn espectacular basada en la famosa opereta de Franz Lehár,

LA VIUDA ALEGRE

Hablada español, por JEANNETTE MAC DONALD y MAURICE CHEVALIER

NOTA.—El próximo jueves,

LA PEQUEÑA HUERFANITA

en español, por SHIRLEY TEMPLE

Confederación Hidrográfica del Segura

Día 26 de Enero de 1936 RÉGIMEN DE EMBALSE

Pantano	EMBALSE M. cúbicos	DESAGÜE M. cúbicos
Fuentsanta	109.441.123	385.776
Talave	5.860.890	388.022
Quípar	1.580.176	00.000
Corcovado	311.267	00.00
Puentes	195.437	00.00

Murcia 27 de Enero de 1936.

Boletín Meteorológico

Resumen de las observaciones meteorológicas verificadas el 27 de Enero de 1936:

Temperatura del aire

A las 9 de la mañana.	13,4
Máxima.	15,0
Mínima.	7,2

Presión atmosférica

A las 9 de la mañana	755,5 mjm
A las 0 horas	753,8 mjm
A las 18 horas	748,6 mjm

Humedad relativa

A las 9 de la mañana.	36 %
Máxima.	98 %
Mínima.	30 %

Psicrómetro

A las 9 de la mañana. —Seco:	13'4.
Húmedo:	7'2. Diferencia: 6'2.
Humedad absoluta del aire:	4,50.
Punto de rocío:	0,2.
Evaporación:	7'2 mjm.

Viento superior Suroeste.—Viento inferior Suroeste.

Estado general del tiempo: Cielo con nubosidades.

Dr. F. Rivas Plano

Del Hospital de San José y Santa Adela de Madrid

ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS

Consulta de 11 a 1 y de 4 a 5

Calle de San Pedro, números 19 y 21 Teléfono, 1735

Representantes

Cobradores

Necesitamos para cobros, informes y cumplimentación de exhortos.

Escríbid de propia mano con referencias y sello al apartado de Correos 535. Valencia.

1.000 ptas. mensuales

ganarán fácilmente personas ambos sexos, trabajando nuestra cuenta, sin abandonar ocupaciones y dedicando horas libres a sencillísima labor. Escríbid al Apartado 12.137. MADRID.

Central Cinema

CINE SONORO

Programa para hoy

Desde las 5 de la tarde

La interesante producción sonora Cifesa, titulada

Soldados en

la Tormenta

por Anita Page y Regis Toomey

Cinema Iniesta

Programa para hoy

Desde las 5 de la tarde

Un precioso dibujo sonoro, Revista Paramount en español, y la enorme producción Metro Goldwyn de gran interés documental, titulada

ESKIMO

(MALA EL MAGNIFICO)

Un asunto de intensa emoción dirigido por Van Dike y explicado en español

Nota.—El próximo jueves,

Una mujer

como ninguna

por Liane Haid

Cine Popular

CINE SONORO

Domingo día 2 de Febrero

Desde las 3 de la tarde

La preciosa película Paramount hablada y cantada en español, titulada

Cuesta abajo

por el malogrado cantante Carlos Gardel con Mona Maris

Farmacias

de guardia

DIA 28 DE ENERO

Por la noche.—López Sánchez-Solis y Flores.

Academia Comercio

de —

Don Federico Diez Puche

Dirigida por su hijo

DON ANTONIO DIEZ BUENO

Cálculo Mercantil, Teneduría de Libros por Partida Doble e Idioma Francés. Colón, número 10. — Murcia

Cristalería

Cuadros — Espejos — Molduras

Cromos — Grabados

José María Díaz

Calle de Riquelme, 2.—Murcia.

El prisionero de Zenda

conducía a la prisión del rey y vi que giraba sin dificultad. La puerta estaba abierta! Entré, y cerrándola tras de mí con el menor ruido posible, retiré la llave y la guardé en el bolsillo.

Me hallé en lo alto de una escalera de piedra, alumbrada débilmente por una lámpara de aceite. La descolgué, e inmóvil, escuché.

—¿Qué demonios será?—preguntó una voz al otro lado de la puerta que quedaba al pie de la escalera.

—¿Te parece que lo matemos?—dijo otra voz.

—Espera un poco; mira que si damos el golpe antes de tiempo tendríamos un disgusto serio—fué la respuesta de Dechard, que oí con indecible placer.

Siguió un breve silencio y después oí que descorrían cautelosamente el cerrojo. Apagué en seguida la lámpara que tenía en la mano y volví a colgarla del gancho fijo en la pared.

—Está oscuro. Se ha apagado la lámpara. ¿Tienes fósforo?—dijo Bersonín.

No me cabe duda de que tendrían otra luz, pero como creía llegado el momento, antes de que pudieran emplearla, bajé cuan aprisa pude los escalones y me lancé contra la puerta, que oí. Ví al belga espada en mano, y a Dechard sentado en un sofá, Bersonín, sorprendido al verme, retrocedió; Dechard se precipitó hacia su espada. Ataque furiosamente al primero, accionándole contra la pared. Aunque valiente, no era un gran espadachín, y pronto cayó a mis pies. Me volví hacia donde estaba Dechard, pero éste había desaparecido; fiel a la consigna recibida del duque, en lugar de atacarme había co-

rrido a la puerta de la otra celda cerrándola tras él. ¿Qué sería del rey en aquel momento?

No dudo que Dechard le hubiera dado muerte y a mí también, sin la intervención de un adicto servidor que dió la vida por su soberano. Forcé la puerta y vi al rey en un rincón, impotente, debilitado por la enfermedad, moviendo de un lado a otro sus manos encadenadas, riéndose, medio loco. Dechard y el médico estaban en el centro del calabozo; el último se había abrazado al asesino con todas sus fuerzas, impidiéndole por el momento mover los brazos. Pero Dechard no tardó en desasirse y en atravesar con su espada al indefenso médico.

Después se volvió hacia mí, gritándome:

—¡Por fin!

Cruzamos los aceros. Por fortuna mía, ni él ni Bersonín tenían a mano los revólveres al sorprenderlos yo. Los encontré más tarde, cargados en la otra habitación, sobre la repisa de la chimenea. Empezamos, pues, el combate con armas iguales. La lucha fué silenciosa, encarnizada, mortal. De sus peripecias conservo escaso re-

cuerdo, pero sé que Dechard manejaba la espada tan bien como yo; mejor aún, porque conocía más tretas y golpes secretos, que le permitieron acosarme y hacerme retroceder hasta la reja que guardaba la entrada de la «Escala de Jacob». Apareció en sus labios una sonrisa y su espada me atravesó el brazo izquierdo.

No me envenezco de aquel combate. Creo que mi enemigo hubiera acabado conmigo y asesinado después al rey, porque era el delusista más hábil que he conocido; pero cuando me veía en mayor aprieto, se incorporó el rey de un salto, cadavérico y fuera de sí, gritando:

—¡Es mi primo Rodolfo! ¡Mi primo Rodolfo! ¡Yo te ayudaré, primo!

Y asiendo su silla, que a duras penas pudo levantar del suelo, se acercó a nosotros. Era aquel un auxilio inesperado.

—¡Adelante!—le grité—. ¡Déle con la silla entre las piernas!

Dechard me dirigió una estocada furiosa, que apenas pude parar. Creí que todo había acabado para mí.



Concesionario Oficial en MURCIA
JOSÉ VIUDES GUIRAO
Capuchinas, 8 Teléfono, 2648

La construcción de la balaustrada

Un comunicado del Alcalde señor Fontes Pagán

El Alcalde señor Fontes Pagán nos interesa la publicación del siguiente comunicado:

La actitud de determinados elementos contra el proyecto de desaparición del pretil de la orilla del río y su sustitución por una balaustrada, parecida a la que hoy embellece la Avenida del 14 de Abril, me mueven a ampararme en la hospitalidad de la Prensa murciana para defender mi proyecto y sincerarme ante la opinión pública.

Ni como particular, ni como alcalde, siento menosprecio de aquellas contadas personas que se han colocado abiertamente frente a mi iniciativa. Respeto yo su criterio, que no comparto, y en justa reciprocidad tengo derecho a exigir que sea a la vez respetado el mío.

En casi todas las poblaciones, especialmente en las meridionales, hay unas cuantas personas de prestigio generalmente reconocido, con influencia notoria sobre la opinión pública, opinión, que, impregnadas del viejo espíritu de sus respectivas ciudades, son las encargadas de entorpecer, cuando no impedir, la marcha ascendente del progreso. Si el gobierno de los pueblos se encomendara a esos elementos, las poblaciones permanecerían petrificadas años y más años y su desarrollo y desenvolvimiento sería cosa de siglos. Por fortuna, ellos mismos se alejan voluntariamente de las esferas directivas.

Murcia los ha contado siempre en su seno, y si por ellos hubiera sido, todavía estarían nuestras calles empedradas estilo siglo XVIII, y aún se verían en la explanada de la vieja estación del ferrocarril, formando interminable hilera, aquellas pintorescas tartanas que ofrecían singular fisonomía a los ojos del forastero que nos visitaba.

La fuerza arrolladora del progreso ha sustituido el empedrado de antaño por la moderna pavimentación y los vetustos carromatos de dos ruedas, por automóviles relucientes y ómnibus decorosos que hablan mejor que nada del progreso de la ciudad, a tono con los tiempos que vivimos.

En el año 1903 se acordó por el Ayuntamiento derribar la verja de la Glorieta. El núcleo de personas a que me vengo refiriendo levantó con toda energía su voz de protesta y consiguió crear un estado de opinión contrario a tan razonable decisión. El proyecto quedó malogrado en flor y todo un exumo. Ayuntamiento, en el que preponderaba el partido local más potente y mejor organizado de la época, paso por la humillación de revocar su propio acuerdo.

Diez años después, un Alcalde salido de la cantera popular, prestando eminente servicio a su ciudad, hizo derribar de madrugada aquella verja que imposibilitaba el embellecimiento de la gran explanada, y ordenó después talar unos cuantos árboles, impropios de una población de primer orden, para sustituirlos con otros más acorde con el ornato público.

¿Quién no recuerda las protestas que se suscitaron? ¿Quién ha olvidado cuanto se escribió contra el Alcalde? Hasta las cocineras y los chiquillos cantaban a todas horas copias alusivas mortificantes, y los murcianistas cien por cien lloraron a moco tendido, cantando sentidas elegías a la artística verja desaparecida.

Y, sin embargo, si hoy se tratara de restaurarla, la ciudad entera se pondría en pie como un solo hombre para impedir tamaño absurdo.

Algo parecido ocurrió después, con motivo de la construcción de la actual balaustrada. ¿Qué no se dijo de mí cuando anuncié el propósito de sustituir los viejos sillares con elemento más en armonía con el ornato de la ciudad? Convencido plenamente de que prestaba un buen servicio

a mi tierra, ordené la demolición del pretil y hoy experimento la satisfacción de que la inmensa mayoría de los murcianos alaben mi decisión. Ello debiera servir de lección ejemplar a los que tan apasionadamente me censuran por este segundo proyecto, que es hermano gemelo del primero y que no pude ejecutar durante mi anterior etapa porque salí de la Alcaldía cuando me disponía a acometerlo.

El caso no es nuevo. Muchas ciudades españolas se vieron precisadas a desenvolver sus iniciativas de mejoramiento urbano frente al clamor popular, promovido por esa media docena de estancieros de la tradición que en todas partes se encuentran y que no quieren comprender que lo nuevo ha de arrollar a lo viejo cuando es vallador que se opone al avance victorioso del progreso.

Frente a un estado de opinión semejante, fueron derribadas las murallas de Cartagena, que un ilustre erudito atribuyó nada menos que a las huestes guerreras de Asdrúbal, y el pueblo cartagenero siente hoy veneración por la memoria de aquellos hombres que tuvieron el patriotismo de arrostrar la impopularidad para posibilitar el ensanche de la población, asfixiada entre unos paredones vetustos.

Las murallas de Cádiz frente al mar, recuerdo viviente de una época remota de la Historia de España, cayeron hace algunos años al impulso de la piqueta demoleedora del progreso. Aquel trozo de la población, en cuyo ornato se invirtieron cientos de toneladas de cemento—ese elemento de construcción tan injuriado y menospreciado por alguno de mis detractores—, constituye uno de los lugares más bellos de la costa gaditana y es gala y orgullo de la vieja ciudad andaluza. Podrían multiplicarse los ejemplos, pero lo considero innecesario. Los que combaten mi proyecto por móviles pasionales, no cederán ante ninguna clase de razonamientos. Solo callarán cuando la pública opinión dicte su fallo inapelable. Los que obran de buena fe, por murcianismo puro y desinteresado, reconocerán a la postre su error y darán explícitamente su asentimiento a la reforma. Eso ocurrió cuando se construyó el primer trozo de la balaustrada y eso mismo espero que suceda ahora.

Es lamentable que la ofuscación de unas cuantas personas, respetables y respetadas, desorienta a todo un pueblo, y, apoyado en el anterior precedente, tengo derecho a pedir que para juzgar mi obra se espere a que esté terminada, pues será entonces cuando pueda discernirse con perfecto conocimiento de causa.

A esto se me puede objetar: «Es que, si por desgracia te equivocas, causarás un daño irreparable.» A lo que yo replico, que esos sillares que van a desaparecer en breve, no tienen absolutamente ningún valor urbano, ni artístico, ni histórico. Como elementos de ornamentación, no pueden ser más detestables. Quizá alguien añore con su desaparición el singularísimo espectáculo de los yesqueros que pasaban el día apeleando sobre sus duras piedras la yesca que después ofrecían en venta a los viandantes. O tal vez se eche de menos el pintoresco y edificatorio conjunto de unos cuantos gitanos que, sobre los lomos del pretil del río, toman el fresco a lo hora del crepúsculo en las tardes estivales.

Artísticamente, ¿qué valen que representan esos sillares? ¿Pero es posible que la pasión haya subido a tal grado que se consideren como elemento de arte unos pedruzcos sucios, carcomidos y mal labrados?

Y, considerados bajo el punto de vista histórico, ¿qué hecho glorioso de nuestro pueblo simbolizan, ni a qué recuerdo de la historia de Murcia van unidos?

—Es que—se me ha dicho por persona afecta—esa balaustrada que proyectas va a ocultar las hermosas perspectivas que ofrecen el Segura y su vega cuando se camina por aquel lugar con dirección al Malecón.

¡Ah!, este sí que es argumento digno de apreciación. Y porque lo es, he llamado a mi despacho a los técnicos del Ayuntamiento y les he dado instrucciones encaminadas a evitar ese supuesto daño que yo, como murciano amante de mi tierra y como hombre de espíritu sensible a las bellezas del paisaje, sería el primero en lamentar.

Los técnicos me han asegurado que las bellas perspectivas de que se trata no sufrirán veladura. Y esta seguridad, de la que responden esos funcionarios con el prestigio de su profesión y con la responsabilidad de su cargo, ha desvanecido mis escrúpulos y me ha afirmado más en el convencimiento de que haciendo desaparecer el pretil y sustituyéndolo por una balaustrada, voy a hacer obra de murcianismo que habrá de abonarse en el haber de mi gestión y será gala y orgullo de la ciudad del porvenir.

Y nada más. Los que tanto han promovido por el desplazamiento de unas piedras sucias, feas y desprovistas de todo valor histórico y artístico, tendrían mejor ocasión de servir a Murcia empleando sus actividades murcianistas en la defensa de otras piedras, víctimas de la incuria y el abandono de sus antiguos admiradores.

Ahí están, arrinconadas en el patio del Museo Provincial, aquellas valiosas piedras que durante varios siglos ornamentaron el desaparecido Contraste, conjuntando una de sus magníficas puertas. Desde hace varios años esperan que una corriente de opinión noblemente inspirada y sanamente guiada las ponga en pie para restaurar la soberbia portada, hermana de aquella otra tan magistralmente reconstruida por el ilustre Arquitecto señor Torres Balbás entre la general indiferencia y que hoy se alza a la entrada de nuestro Museo y despierta la admiración de sus visitantes.

Ahí están también esos monumentos tan bellos y tan fundamentalmente murcianos como la Catedral y su Torre, que inútilmente esperan la iniciativa que les declare monumentos nacionales y les coloque bajo el amparo de manos expertas; mandos expertos que, sobre salvarles de una ruina cierta, evitarían profanaciones artísticas de tanta monta como aquella que se perpetró hace bastantes años en la reparación del exterior de la Capilla de los Veles, y que por cierto pasó inadvertida para los entusiastas murcianistas que tronaron por el derribo de la verja de la Glorieta.

En estas y en otras iniciativas que no hay para qué mencionar ahora, tendría la Casa de los Ingenios Murcianos adecuado campo para desenvolver sus actividades propias y satisfacer sus nobles inquietudes espirituales.

Para esta labor, no habría de faltarle mi apoyo oficial desde el sillón de la Alcaldía, y mi apoyo particular desde mi hogar de ciudadano.

LUIS FONTES Y PAGAN

De la Confederación del Segura

Constitución de la Junta de Gobierno

El Delegado del Gobierno en la Confederación señor Arevalo recibió ayer la visita de los periodistas.

Les dijo que había sido convocada para el jueves a las once de la mañana en primera convocatoria y a las once y media en Segunda, una reunión para proceder a la constitución de la Junta de Gobierno de la Confederación con arreglo al reglamento recién terminado aprobado.

A partir de este acto, la Confederación seguirá en su marcha de actividad para desarrollar la importante labor que tiene a su cargo en la cuenca del Segura.

Dr. A. de la Peña
MÉDICO-OCULISTA
BELLUGA, 1

INFORMACIÓN DEPORTIVA

Victoria del Murcia sobre el Jerez

El Murcia amateur hace su presentación en competición oficial, venciendo al Alberca F. C. por 3 a 1

El aire deslució el partido que jugaron el domingo el Jerez y el Murcia, porque pese a todos los esfuerzos de los jugadores, era muy dificultoso el poner precisión en el pase y en el remate.

No obstante, el encuentro fué muy disputado, y tuvo momentos de gran emoción por el entusiasmo y el denuevo que pusieron en la lucha todos los contendientes.

El equipo murciano supo mantenerse en el terreno, durante el primer tiempo, cuando el aire en su contra soplabla de firme, y después se transformó en dominador, en el segundo, con la sola excepción de unas arrancadas aisladas de los andaluces.

Puede decirse que la portería roja sólo pasó por tres momentos de apuro, y fueron estos: uno en la primera parte, por salida desafortunada de Elzo, y dos en la segunda, uno en otra desorientación del guardameta murciano y el último en un chut potente de Gabella que el larguero volvió al campo.

En lo restante del encuentro, el Murcia llevó siempre la dirección del juego y con un poco más de profundidad en la delantera habría obtenido un mayor número de tantos. No hay tampoco que olvidarse de que Bravo, que tuvo internadas francamente formidables, adoleció del defecto de querer tirar a goal desde gran distancia, y se perdieron ocasiones claras para marcar, porque los restantes delanteros, sobre todo el centro, se hallaban en condiciones favorables para intentar el remate, de haber llegado el centro.

Película del partido.—Como se marcaron los goals

Desde la jugada inicial se observa que el viento hace dar al balón una dirección contraria, en la mayoría de las ocasiones, a la que el jugador se propone.

El más perjudicado por el aire es el Murcia, que tiene que luchar contra él, en el primer tiempo, mientras que los andaluces ven facilitada su labor por la colaboración que el viento les ofrece.

En las primeras jugadas el Murcia incurrió en el primer corner, viéndose obligado Elzo a entrar en acción al detener un remate del interior izquierdo.

El balón no se fija con insistencia en ninguna de las porterías y así vemos como al poco es Ruibal el que hace el primer corner de los andaluces, que sacado por Bravo, da origen a un remate formidable de Huete, que Duque detiene en formidable estirada, mandando otra vez a corner la pelota. Este segundo corner lo tira también Bravo y no trae alteración alguna.

En un ataque de los andaluces, Ribas hace corner y lo tira Gabella, acudiendo al despeje Muñoz. El centro vuelve a la meta murciana y Elzo hace una salida estemporánea y cuando se veía inminente el goal Pelahí aclaró la situación, haciendo un nuevo corner que sacan los andaluces y es despejado por la defensa local.

Los medios murcianos van mejorando su actuación, imponiendo un juego raso y los últimos diez minutos de esta primera parte le son francamente favorables dando ocasión a que la delantera sobre todo por el lado izquierdo, realice jugadas de mucha factura y peligrosidad.

Sin alteración alguna en el marcador, termina el primer tiempo, y aunque los locales no han marcado el público espera con tranquilidad la continuación del partido, puesto que ha observado una mejor calidad de juego en los rojos que en los andaluces.

En la segunda parte y con el viento a favor el Murcia domina casi por completo a los visitantes, llevando a efecto arrancadas perfectas, que en

la mayoría de las ocasiones no tienen el remate debido. Se tira en los primeros minutos un corner contra los forasteros que saca Bravo y remata Uria de cabeza, yendo fuera el balón.

A los siete minutos y después de diversos intentos sin resultado, consigue Uria el primer goal del Murcia, de un tiro fortísimo y angulado que Duque no puede detener.

El Murcia crea situaciones de peligro por ambos extremos, que se muestran acertados en la internada, pero no así en los centros.

Una de las veces, Griera sorprende a Duque con un buen tiro, y el portero andaluz manda a corner el balón. Bravo hace el saque y lo manda fuera.

Cesa por unos minutos la presión roja y el Jerez hace unos avances vistosos, bien dirigidos por Tavilo, pero a la hora del remate no dan sensación de peligro.

El Murcia vuelve a la carga y Jiménez se ve obligado a ceder corner para contener un avance de los locales. Tira el corner Bravo, y el portero, al despejar el balón hace otro corner, que ejecuta Reñones y da lugar al segundo goal murciano marcado por Bravo, oportunamente, a los treinta minutos de juego.

Griera tira otro chut a la portería jerezana y Duque hace un nuevo corner, que sacado por Reñones es rematado fuera por Muñoz.

A la jugada siguiente, el extremo izquierdo andaluz Gabella, avanza con el balón y lanza un chut fuerte que el larguero devuelve al campo, frustrando una ocasión propicia que tenían para marcar.

La defensa andaluza, en la que el «as» Jiménez se ve frecuentemente desbordado por Bravo, merced a los buenos servicios de Griera y Uria, actúa ya desconcertada, incurre en otro corner, que tirado por Reñones, dió lugar a un nuevo goal de Bravo que el árbitro anuló.

En los últimos minutos, y en plena presión de los rojos, Julio es objeto de un foul descarado cerca del área, ejecutando el castigo Bravo, de fuerte chut, que cuoca contra la barrera formada por los jugadores andaluces.

Y al poco termina el encuentro con la victoria de los murcianos, por dos a cero.

Los distinguidos

El Jerez, que jugó con gran entusiasmo y tesón, no es el equipo de *campus* que con cierto temor se esperaba. Mejor impresión dejó un gran delantero, cuando el superregional el Levante, y hasta el Roceau de Granada.

Entre los elementos destacan el portero Duque, el defensa Sorribas, que fué jugador del Murcia y que superó desde luego al fenómeno Jiménez, el delantero centro Tavilo, y el extremo izquierdo Gabella.

En el Murcia, la pareja de bak Oro-Ribas hizo un gran partido, distinguiéndose con mayor acentuación, Oro, en la 2.ª parte y Ribas, en la 1.ª. La línea media tuvo una actuación brillante principalmente Muñoz y Palahi. En la delantera Uria, pese a que salió lesionado hizo algunas buenas cosas, secundado algunas veces por Griera. Los extremos, se internaron bien, pero no centraron todo cuanto debieron.

Pero a pesar de ese buen juego realizado en el segundo tiempo, el Murcia necesita por momentos reforzar su delantera para las contiendas futuras.

El árbitro

Ecartín, confirmó que es uno de los mejores árbitros españoles. Dirigió el partido con gran acierto y se le escaparon muy pocas cosas.

El delegado de la Nacional Asistió al encuentro el delegado de la Federación Española, Sr. Sán-

chez Ocaña, el cual manifestó al terminar que la victoria había correspondido al equipo que mejor había jugado y que con la línea de medios que tenía el Murcia, se podía ir muy lejos.

El Murcia amateur vence al Alberca

Por la mañana y con asistencia de bastante público y de los señores Sánchez Ocaña y Escartín jugaron en partido del torneo amateur, el Murcia F. C. y el Alberca.

La victoria correspondió a los rojos por tres a uno.

Los goals de los murcianos los marcaron Pinocho, Moreno y Valera, y el del Alberca, Roque.

El encuentro fué muy disputado. Arbitró muy acertadamente García Calvo.

El Murcia amateur alineó a Lolo, Quincoces-Panzaque, Penao-Norte-Angelote, Pinocho-Moreno-Quisco-Paquele y Valera.

Victoria del Cartagena sobre el Villarreal

El Cartagena jugó el domingo contra el Villarreal, al que venció ampliamente por cinco a cero.

Los goals cartageneros fueron conseguidos por Sobrino (2), Angelillo López y Sevilla.

Arbitró bien Pagán. El equipo cartagenero jugará el domingo en Villarreal.

LISCANO

De la Alcaldía

Las fiestas de Primavera

Ayer a mediodía, cuando los periodistas acudieron al Ayuntamiento se enteraron de labios del Presidente de la Comisión de Festejos Sr. Molina, que la asamblea para tratar de la celebración de las fiestas abrilinas se celebrará en el Salón de Actos del Ayuntamiento el domingo próximo día 2 de Febrero, fiesta de la Candelaria.

En esa asamblea se tratará de la celebración de los festejos y a continuación se organizará la acostumbrada cabalgata que recorrerá las calles de la ciudad.

Desde luego tiene propósitos el Ayuntamiento con su comisión de festejos de que este año se celebren el Entierro de la Sardina, la Batalla de las Flores y el Bando de la Huerta, sin perjuicios de los otros festejos que otros años se han celebrado tales como la fiestas literarias, corrida de Toros etc.

La asamblea de Regantes

En el Ayuntamiento los periodistas se enteraron de que la asamblea de regantes de las provincias de Alicante y Murcia se celebrará el próximo jueves a las once de la mañana en el Salón de Actos del Ayuntamiento.

Como este local no tiene la capacidad necesaria, se instalarán altavoces que serán colocados en los balcones del Municipio al objeto de que los huertanos que queden en la Glorieta puedan oír perfectamente el desarrollo de la magna asamblea de regantes.

En Cehegín

Una niña se ahorca en su casa

En Cehegín, la niña de trece años Antonia Montes, natural de Madrid, puso fin a su vida, ahorcándose con una cuerda que ató a una viga de la parte alta de la casa donde habitaba con sus padres.

Parece ser que la niña se hallaba jugando a la puerta de su casa con otras muchachas de su edad y repentinamente se entró al domicilio, cerró la puerta por dentro con la llave y subió al desván realizando la fatal determinación.

Acudió el Juzgado que dispuso fuese rota la cerradura, encontrándose el cuadro trágico.

Se ignoran las causas que han producido el suicidio de la desesperada niña.

Dr. Cano

Especialista en enfermedades de los riñones y vías urinarias
Consulta: de once a una
Sagasta, 47